

# POBREZA Y DESIGUALDAD POR VIAS POLÍTICAS Y SOCIALES

*Camila Andrea Blanco Edna<sup>1</sup>*

## RESUMEN

En la actualidad la pobreza es un tema muy delicado, del cual la gente no es perspicaz a la hora de luchar por sus derechos y ver cuáles son esos factores que perjudican en sí que sus condiciones paupérrimas. La pobreza es un fenómeno que podría disminuirse en grandes cantidades si se actúa bajo el respectivo uso de razón, equivalencia, la distribución del dinero de manera equitativa, es decir no quitarle a los desamparados lo que se merecen. Tenemos lastimosamente una Colombia donde el pobre es más pobre y el rico aún más rico.

## PALABRAS CLAVE

Desigualdad, Pobreza, Equidad, Gobierno, Desempleo.

## ABSTRACT

At present the poverty is a very delicate topic, of which the people are not perspicacious at the moment of fighting for his rights and see which are these factors that harm in yes that his very poor conditions. The poverty is a phenomenon that might be diminished in big quantities if it is operated under the respective use of reason, equivalence, the distribution of the money of an equitable way, that is to say him not to take from the helpless ones what is deserved, we have pitifully a Colombia where the poor person is poorer and the rich one still mas richly.

## KEYWORDS

Inequality, poverty, equity, government, unemployment.

## INTRODUCCIÓN

Las decisiones políticas que se han tomado a lo largo del tiempo han venido afectando de manera drástica a ciertos sectores de Colombia y el mundo, generando así una serie de circunstancias confinadas a escasos recursos, situaciones de vida indignas. Por lo tanto se plantea el accionar que debe tomar el gobierno respecto a los sujetos desamparados. Pero no todo recae en el gobierno ya que a veces, la sociedad se queda en el estancamiento y se conforma con lo que les entrega el Estado, en vez de liberarse de ese yugo “mental”. Porque los líderes políticos imparten que solo ellos pueden acceder al poder.

La pobreza es un fenómeno social de carácter universal, consiste en un sector y grupo de personas la cual vive en condiciones míseras. Estas personas en su mayoría son muy incapaces de obrar con astucia al momento de escoger a sus representantes o líderes políticos, ya que son engañados por los mencionados anteriormente, estos políticos se basan en proyectos de ley, que al fin y al cabo terminan siendo “promesas falsas” generando así que esta población de personas de escasos recursos, sea su condición más desfavorable e indigna, a esto le llamamos desigualdad.

<sup>1</sup> Estudiante del programa de Derecho y Ciencias políticas de la Universidad Libre, sede Cartagena. Artículo orientado por el docente Oswaldo Enrique Ortiz Colón

En Colombia la pobreza es un problema que se viene dando desde años atrás, pero en la actualidad ha ido incrementado por varios factores sociales y políticos, como lo son la migración de los venezolanos, desempleo, la mala escogencia de los funcionarios públicos, etc.

En el caso de migración, en el 2017 ingresaron millones de venezolanos en el territorio colombiano, estableciéndose en varias ciudades, esto produjo sobre población y por obvias razones pobreza, ya que a mucha cantidad de personas, pocas oportunidades de empleo. Por ello se discute el hecho de que las personas del vecino país han dejado sin empleo a las personas del país natal, ya que ocupan los puestos que algún nativo podría utilizar. El desempleo es una de las causas determinantes para la pobreza ya que se puede evidenciar que sin el empleo las personas no pueden progresar en materia económica, se quedan sin la oportunidad de prosperas y así mantener con dignidad a sus familias, lo cual aumenta más la tasa de pobreza en el territorio colombiano. Por otro lado se pueden observar que a lo largo del tiempo se han venido dando varios tipos de desempleo junto a las diferentes causas las cuales citan a diferentes factores, principalmente económicos, la razón principal es por motivo estructural, el cual es el más conocido, este surge de un desbalance entre la oferta y la demanda, La característica de la oferta suele ser distinta a la característica de la demanda lo que hace probable que un porcentaje de la población no pueda encontrar empleo de manera sostenida. Por otro lado vemos el empleo estacional, donde muestra la variación con las estaciones del año debido a fluctuaciones estacionales en la oferta o demanda de trabajo. Y como ultima causa pero de igual importancia vemos el desempleo clásico el cual es el más conocido ya que este surge de personas que demanda empleo sobrepasa las ofertas de trabajo existentes, debido a que los elevados salarios reales atraen a un mayor número de desempleados a buscar trabajo e imposibilitan a las empresas ofrecer más empleo.

“La causa del desempleo es la insuficiente demanda global, esta no se encuentra en el

mercado de trabajo en sí mismo, sino en el mercado de bienes y servicios” (Keynes, 1936) Afirma. Esto sifilitica que, en cierto sentido esto se debe cuando la demanda no es suficiente, las empresas prescinden de trabajadores, generando así desempleo.

La tasa de desempleo en Colombia actualmente se ha ido incrementando, por ello dando un porcentaje aproximadamente de 4,7% en los últimos años, Suele creerse que la principal razón de las altas tasas de desempleo son las llamadas “rigideces” del mercado, entendiendo por el salario mínimo y los altísimos sobrecostos laborales, basado en lo mencionado anterior mente. Los funcionarios públicos juegan un papel muy importante en las decisiones políticas para mediar y garantizar el cubrimiento de derechos de aquellas personas de escasos recursos. Pero a veces las mismas personas son sobornadas y les dan dinero de forma momentánea que posiblemente ayude a solventar sus necesidades, pero esta gente no sabe que se está perjudicando así mismo ya que la mala escogencia de los representantes políticos, conlleva a que la pobreza siga en pie, porque al momento que las personas lleguen al poder actúan en beneficio propio y tienen una mala administración del país.

La educación fija un papel muy importante, ya que sin esta la ignorancia prima y es muy desfavorable que las personas no sepan por lo que está pasando el país en la actualidad, ni tengan el criterio suficiente para manejar una situación de carácter político, es decir saber que servidor público beneficia en las necesidades básicas de un pueblo, o si esta empeorara la situación catastralmente. A sabiendas que la educación es muy fundamental para que un país se desarrolle, a veces los políticos se enfrascan en que los demás solo aprendan lo necesario y no se instruyan a superarse más, limitan a las personas para que se estanquen y pues más adelante no vayan a ser problema para sus proyectos políticos y su beneficio meramente individual.

Cabe mencionar que en Colombia existe el amparo de aquellas personas que tienen

condiciones paupérrimas y muy desfavorables, en base a esto el gobierno nacional, en su defecto no siempre acciona en mala fe y ha creado mecanismos para amparar a las personas de muy escasos recursos. (Constitucional, 2007) Afirma.

“El amparo de pobreza es entonces una medida correctiva y equilibrada, que dentro del marco de la Constitución y la ley busca garantizar la igualdad en situaciones que originalmente eran de desigualdad. Supone entonces un beneficio, que bien puede concederse a una sola de las partes, naturalmente aquella que lo necesita”.

Este mecanismo es de mucha ayuda ya que así se vela por aquellas personas que por su condición son incapaces de luchar por sus derechos. Los subsidios planteados por el gobierno son una gran ayuda principalmente para aquellas personas la cual poseen bajos recursos, estas medidas garantizan la salubridad pública.

Globalmente se hace referencia al continente africano que sufre un índice de pobreza muy alto, encontrando en sus naciones las más pobres del mundo, en situaciones de miseria absoluta. La pobreza no apunta solo en tema económico, ya que hay muchos países los cuales en sus gobiernos pueden tener acceso a gran capital en materia de armas y presupuesto, pero el resto de la población carece de educación, alimentación, todo esto culmina en la desigualdad por las decisiones políticas.

Si se requiere de un cambio total al problema mundial de pobreza y escasez de recurso se deben tomar acciones drásticas en el ámbito político, ya que de este subyace todo problema

de desigualdad y no se actúa bajo la buena fe. Se da abuso del poder, el cual lo obtienen muy pocos, los representantes políticos lo usan a su conveniencia y el goce del capital de la administración pública que sirve para solventar las necesidades de aquellas personas desamparadas. Todas aquellas personas que tengan la obligación y responsabilidad deben actuar bajo lo justo, con valores y principios que les permitan ser conscientes de las circunstancias que afronta su país en la actualidad, así dan el primer paso para que todo mejore. ¿Cuándo abriremos los ojos?

## CONCLUSIÓN

La pobreza recae en muchas partes por problemas de gobierno, como bien sabemos la corrupción y el robó del dinero, son las principales causas de que este fenómeno se de a flote, causando conflictos en la más prestigiosas entidades del Estado, desestimando y perdiendo la trasparencia que nos deben otorgar los políticos a la hora de velar por nuestros derechos y necesidades. Debemos remediar los daños causados, para que se extinga de una vez por todas, o pasó a pasó las altas cantidades de pobreza que abundan en Colombia, midiendo las acciones y actuando siempre con principios establecidos, que te permitan obrar con base en la igualdad.

## REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

1. Constitución Política de Colombia del año 1991.
2. [portafolio.co/economia/empleo/tasa-de-desempleo-en-colombia-en-marzo-de-2017-505361](http://portafolio.co/economia/empleo/tasa-de-desempleo-en-colombia-en-marzo-de-2017-505361).